
 

 

 

 

ASSOCIAZIONE ITALIANA DI RICERCA IN DIDATTICA DELLA MATEMATICA 

Assemblea generale dei Soci – 27 marzo 2022 

Verbale 

Il giorno 27 marzo 2022, alle ore 9.50, in seguito a regolare convocazione del Presidente, presso 
l’Hotel Sporting, in viale Vespucci n.20, Rimini, e in collegamento a distanza mediante piattaforma 
Meet, si riunisce l’Assemblea Generale dei Soci dell’Associazione Italiana di Ricerca in Didattica della 
Matematica per discutere il seguente Ordine del Giorno: 

1. Comunicazioni  
2. Approvazione del verbale dell’assemblea dei soci del 21 gennaio 2021  
3. Relazione sull’attività̀ 2021  

1. Relazione del Presidente  
2. Relazione del Comitato Organizzatore del Seminario Nazionale  
3. Relazione del tesoriere  

4. Bilancio consuntivo 2021  
5. Elezioni degli Organi dell’Associazione e del Revisore dei Conti (triennio 2022-2025).  
6. Attività dell’associazione per il 2022  
7. Bilancio preventivo 2022  
8. Varie ed eventuali  

Partecipano in presenza i soci: Giovanna Albano, Chiara Andrà, Samuele Antonini, Miglena Asenova, 
Anna Baccaglini-Frank, Silvia Baccaro, Francesco Beccuti, Giuseppe Bianco, Giulia Bini, Paolo Boero, 
Chiara Bonadiman, Massimo Borsero, Alessandra Boscolo, Domenico Brunetto, Gemma Carotenuto, 
Raffaele Casi, Cristina Coppola, Annalisa Cusi, Agnese Del Zozzo, Umberto Dello Iacono, Roberta Di 
Gennaro, Benedetto Di Paola, Eleonora Faggiano, Giulia Ferrari, Pier Luigi Ferrari, Federica Ferretti, 
Michele Fiorentino, Eliana Francot, Silvia Funghi, Chiara Giberti, Rosa Iaderosa, Luca Lamanna, Alice 
Lemmo, Maria Antonietta Lepellere, Giulia Lisarelli, Andrea Maffia, Chiara Vitina Mannillo, Carola 
Manolino, Mirko Maracci, Maria Alessandra Mariotti, Francesca Martignone, Lorenzo Mazza, Maria 
Mellone, Marta Menghini, Federica Mennuni, Riccardo Minisola, Elisa Miragliotta, Annamaria 
Miranda, Antonella Montone, Francesca Morselli, Tiziana Pacelli, Anna Pierri, Margherita Piroi, 
Maria Polo, Alessandro Ramploud, Ottavio Giulio Rizzo, Elisabetta Robotti, Cristina Sabena, Carlotta 
Soldano, Marina Spadea, Camilla Spagnolo, Graziano Surace, Luigi Tomasi, Roberto Tortora, Antonio 
Veredice. Partecipano i delegati di SUPSI e CRSEM.  
 
Partecipano in collegamento telematico i soci: Ferdinando Arzarello, Sara Bagossi, Maria Giuseppina 
Bartolini Bussi, Laura Branchetti. Silvia Benvenuti, Roberto Capone, Daniele Casale, Marina Cazzola, 
Francesca Coppa, Pietro Di Martino, Francesca Ferrara, Marzia Garzetti, Maria Flavia Mammana, 
Marina Marchisio, Annarita Monaco, Bernardo Nannini, Antonella Palma, Stefania Pancanti, Daniele 



 

 

Pasquazi, Michele Pertichino, Angela Pesci, Gabriella Pocalana, Maria Reggiani, Ornella Robutti, 
Giorgio Santi, Annarosa Serpe, Eugenia Taranto, Agnese Ilaria Telloni, Francesco Saverio Tortoriello, 
Francesca Tovena, Fiorenza Turiano, Giovanni Vincenzi. 
 

 
1. Comunicazioni 

 
Si è appena conclusa la XXXVIII edizione del Seminario Nazionale di Ricerca in Didattica della 
Matematica “Giovanni Prodi”. Il Presidente esprime apprezzamento per la qualità scientifica 
dell’evento. Prima del Seminario si è tenuto il seminario giovani, nel quale sette dottorandi hanno 
presentato comunicazioni inerenti il loro progetto di tesi e partecipato a discussioni e momenti 
laboratoriali curati dagli esperti Elisabetta Robotti e Mirko Maracci. Il Presidente ringrazia Federica 
Ferretti per l’organizzazione del Seminario e di altre attività per i giovani ricercatori realizzate in 
questi anni. Ferretti ringrazia Robotti e Maracci e comunica che la nuova coordinatrice del gruppo 
dei giovani ricercatori è Giulia Ferrari. 
Il Presidente riferisce su un incontro avuto con il consigliere del Ministro dell’Università e della 
Ricerca in merito al progetto di riforma della formazione iniziale degli insegnanti di scuola 
secondaria. All’incontro hanno partecipato anche Albano e Morselli. Il Presidente ringrazia anche 
Mellone, Presidente della CIIM, e Di Martino, già Presidente della CIIM, con cui c’è stata interazione 
e condivisione. Maria Mellone interviene per riferire dell’incontro con il Ministro Bianchi e la 
Ministra Messa. Mellone riferisce del sostegno ricevuto dal presidente dell’UMI Cannarsa e da 
Natalini, coordinatore del Comitato per la Comunicazione e la Divulgazione dell’UMI.  
Il Presidente riferisce sull’avanzamento dei lavori relativi alla riforma dei saperi. Il Ministro Messa 
nell’autunno ha manifestato l’intenzione di riorganizzare l’articolazione dei saperi. Tale 
articolazione si lega al reclutamento e all’abilitazione nazionale. Sono in corso contatti con gli storici 
della matematica e i logici per stabilire una strategia comune.  
Andrà chiede se la riorganizzazione potrebbe avere conseguenze sugli insegnamenti e i corsi di 
dottorato. Maracci interviene riferendo che si sta cercando di andare verso macrosettori anche 
nell’organizzazione delle classi di laurea, ma su questo il  CUN ha già dato parere negativo. 
Il Presidente riferisce di un’iniziativa di formazione per giovani ricercatori organizzata dall’Università 
di Bolzano. Albano illustra l’iniziativa.  
Il Presidente ricorda infine che per il rinnovo delle cariche sociali previsto nel corso dell’assemblea 
alcuni soci hanno espresso la loro disponibilità. 
 

2. Approvazione del verbale dell’assemblea dei soci del 21 gennaio 2021  

Il verbale dell’Assemblea 2021 è approvato all’unanimità. 
 

3. Relazione sull’attività 2021  

3.1 Relazione del Presidente  

Il Presidente presenta la relazione annuale 2021 sulle attività dell’Associazione.  
 

https://umi.dm.unibo.it/comitati/gruppo-lavoro-attivita-terza-missione/


 

 

Anche l’anno 2021, come il precedente, ha risentito pesantemente dalla pandemia da Covid-19. Per 
questo motivo, come per il 2020, siamo stati costretti a rivedere più volte le attività programmate, 
ad annullare alcuni eventi e a limitare alla modalità a distanza alcune attività.  
Abbiamo annullato i seguenti eventi, preferendo non attivarli in modalità puramente telematica: 
- giornata per giovani ricercatori e workshop in memoria di Efraim Fischbein (comitato 
organizzatore: Anna Baccaglini-Frank, Silvia Funghi, Maria Alessandra Mariotti, Cristina Sabena) per 
il quale è stato chiesto e ottenuto un co-finanziamento dell’Università di Pisa che potrà essere 
comunque utilizzato nel corso del 2022; 
- scuola estiva per insegnanti in collaborazione con la CIIM (comitato organizzatore: Umberto Dello 
Iacono, Francesca Morselli per AIRDM, Antonella Montone e Ketty Savioli per la CIIM, Gemma 
Carotenuto nominata congiuntamente dalle due associazioni).  
 
L’insegnamento della matematica tra ricerca didattica e prassi scolastica 
Il ciclo di incontri telematici dedicati ad insegnanti co-organizzato da AIRDM e CIIM, iniziato 
nell’autunno del 2020, è continuato nel primo semestre del 2021. Gli incontri sono stati trasmessi in 
streaming su Facebook e YouTube e le registrazioni sono disponibili nel sito dell’associazione. 
Gli incontri avevano avuto notevole successo, testimoniato, oltre che dal gran numero di insegnanti 
che hanno seguito in diretta o in differita, dalle migliaia di questionari di valutazione dai quali 
emerge una piena soddisfazione dei partecipanti.  
A fronte del successo e dell’interesse per questa attività, il consiglio direttivo dell’AIRDM e la CIIM 
hanno deciso di continuare l’iniziativa anche per l’anno 2021/2022. Questo nuovo ciclo di eventi, a 
partire dal mese di novembre 2021, si è articolato in un incontro trasversale per tutti i livelli scolari 
e tre incontri dedicati ciascuno a due livelli consecutivi, secondo un’ottica di continuità. Per alcuni di 
questi appuntamenti è stato anche previsto un ulteriore momento di discussione con un ristretto 
numero di insegnanti interessati. Questa modalità, tuttavia, ha mostrato alcune criticità che in 
futuro sarà bene approfondire.   
L’organizzazione ha comportato un grande lavoro anche dal punto di vista tecnico e date le 
competenze acquisite dal comitato scientifico-organizzatore del ciclo 2020/2021, i membri del 
comitato sono stati confermati anche per il ciclo di incontri 2021/2022. Si ringraziano pertanto i 
colleghi che ormai da quasi due anni si sono impegnati nella realizzazione di questi eventi: Giulia 
Lisarelli, Francesca Morselli, George Santi, Carlotta Soldano (per AIRDM); e Maurizio Berni, Cristina 
Coppola, Ketty Savioli, Lucia Stelli (per CIIM). 
Si ringraziano infine tutti i relatori che generosamente hanno dato il loro contributo con grande 
serietà e passione. 
  
Seminario Nazionale 2022 
Negli ultimi mesi del 2021, il comitato organizzatore del seminario nazionale ha richiesto ai soci di 
compilare un questionario sull’organizzazione del seminario nazionale. Considerando la situazione 
pandemica, ma anche le necessità, manifestata da diversi soci, di incontrarsi in presenza, il consiglio 
direttivo ha deciso di posporre il seminario nazionale nel mese di marzo, sperando che la situazione 
fosse migliore di quella prevista per il mese di gennaio, dando comunque la possibilità di una 
partecipazione anche a distanza. Si ringrazia il comitato organizzatore del seminario nazionale 
composto da Antonella Montone, Elisabetta Robotti, Cristina Sabena e si rimanda alla loro relazione 
per informazioni più dettagliate. Relatori del seminario nazionale sono Giovannina Albano, Maria 
Polo, Giuseppe Fiorentino, Cristina Coppola, Umberto Dello Iacono, Anna Pierri, Roberto Tortora, 
Giuseppina Marsico, Monica Mollo, Anna Concas, Rossella Ascione, Gabriella Deiana, Piera Romano. 
Come da tradizione, i giorni precedenti è previsto il seminario giovani, organizzato da Federica 
Ferretti e con la partecipazione di Mirko Maracci e Elisabetta Robotti in qualità di esperti. Si 



 

 

ringraziano gli organizzatori, i relatori e i controrelatori del seminario nazionale e del seminario 
giovani per tutto l’impegno profuso e l’alta qualità degli eventi. 
 
Scuola estiva di dottorato 
La V Scuola Estiva di Dottorato in Didattica della Matematica dell’AIRDM si è svolta in modalità 
telematica. La scuola ha erogato 24 ore di lezione, articolate in 8 giorni distribuiti tra il 7 e il 24 
giugno 2021 in modo da non appesantire troppo il carico di lavoro in modalità telematica. 
Il comitato scientifico-organizzatore era composto da Samuele Antonini, Anna Baccaglini-Frank, 
Maria Mellone e Ornella Robutti. Tema della scuola è stato “Teorie a confronto e considerazioni 
metodologiche”. I docenti erano: Ferdinando Arzarello, Angelika Biker-Ahsbahs, Annalisa Cusi, 
Francesca Martignone, Luis Radford, Cristina Sabena e George Santi. Alla scuola si sono iscritti 42 
partecipanti, tra cui 9 assegnisti di ricerca, 1 ricercatrice, 4 insegnanti-ricercatori, 28 dottorandi. Si 
ringraziano tutti i docenti e gli organizzatori, il cui lavoro ha garantito un alto livello scientifico per 
la formazione dei ricercatori e un riscontro estremamente positivo da parte dei partecipanti. 
 
Premio AIRDM-UMI “Giovanni Prodi” 
Su iniziativa del Presidente e del Consiglio Direttivo e su mandato dell’assemblea dei soci, in 
collaborazione con l’Unione Matematica Italiana, è stato istituito un premio destinato a un/una 
giovane studioso/a di nazionalità italiana che abbia dato un contributo scientifico originale nella 
ricerca in Didattica della Matematica. 
Il premio, che sarà assegnato con cadenza quadriennale con primo bando previsto per il 2022, è 
intitolato alla memoria di Giovanni Prodi, illustre matematico e tra i principali padri fondatori della 
ricerca in Didattica della Matematica in Italia. 
Si ritiene che il premio sia un importante riconoscimento non solo per i giovani che risulteranno 
vincitori, ma per l’intera comunità di ricerca. 
 
Rapporti con istituzioni: Formazione iniziale degli insegnanti 
Nell’autunno del 2021 girava la notizia dell’intenzione del Governo di rivedere la normativa per la 
formazione iniziale degli insegnanti di scuola di I e di II grado. Il CUN ha approvato un parere in cui 
manifestava forte perplessità sulla linea del Governo auspicando che la formazione iniziale avvenisse 
dopo il reclutamento, nel corso dell’anno di prova. Il Presidente AIRDM ha scritto ai Ministri 
dell’Università e della Ricerca e dell’Istruzione, ribadendo l’importanza della formazione iniziale, 
prendendo le distanze dalla posizione del CUN e auspicando venisse istituito un tavolo di lavoro in 
cui fossero coinvolti diversi enti e istituzioni. Nel gennaio 2022 l’AIRDM è stata invitata ad un 
colloquio con un consigliere del Ministro Messa cui hanno partecipato il Presidente, la Vice-
Presidente e la segretaria dell’AIRDM. Nel corso del colloquio abbiamo presentato alcuni punti 
imprescindibili della formazione (stabilità di un percorso formativo, importanza delle didattiche 
disciplinari e di un tirocinio) constatando che diversi punti importanti sono attualmente condivisi dal 
Ministro. 
 
Rapporti con altre associazioni e con istituzioni: Riformulazione dei saperi 
Diversi contatti sono stati promossi tra AILA, AIRDM e SISM (soprattutto tra AIRDM e SISM) per un 
confronto sul progetto del Ministro Messa relativo al riordino dei saperi e il passaggio ai 
macrosettori. Attualmente una commissione congiunta di AIRDM e SISM sta elaborando un 
documento da sottoporre al CUN e all’UMI a tutela dell’identità culturale della storia e della didattica 
della matematica, della valutazione dei prodotti di qualità e dei profili nell’ambito di reclutamento, 
avanzamento di carriera e abilitazione nazionale. Si ringraziano Giovannina Albano e Mirko Maracci 



 

 

che oltre al Presidente AIRDM partecipano alla commissione come rappresentanti della nostra 
associazione. 
 
Sito web 
Continuano i lavori di manutenzione del sito web. Una parte del lavoro è stata assegnata al 
professionista che già si era occupato del sito. Si ringraziano inoltre, per il loro costante 
coinvolgimento, Anna Baccaglini-Frank, Giulia Lisarelli e Elisa Miragliotta. Da segnalare una sezione 
con suggerimento di letture di classici della ricerca in didattica della matematica per i quali si 
ringraziano Andrea Maffia e Maria Alessandra Mariotti. 
 
Si ringraziano infine i membri dell’intero consiglio direttivo dell’associazione (Giovannina Albano, 
Anna Baccaglini-Frank, Benedetto Di Paola, Francesca Morselli, Cristina Sabena) per il prezioso 
lavoro svolto nell’intero triennio 2019-2022 che ha permesso all’AIRDM di essere partecipe e 
presente, nonostante una pandemia che ha reso estremamente difficoltosa la programmazione delle 
attività. 
  
Conclusa la relazione, il Presidente apre la discussione. 
Miglena Asenova chiede informazioni sulla richiesta di nazionalità italiana per i candidati e le 
candidate al premio Prodi. Il Presidente riferisce che il Consiglio Direttivo ha discusso su questo 
punto. L’intenzione era quella di premiare un/una giovane della comunità italiana e il requisito della 
nazionalità è richiesto in altri premi banditi dall’UMI.  
 
Conclusi gli interventi, l’Assemblea approva all’unanimità la relazione del Presidente. 
 
3.2 Relazione del comitato organizzatore del seminario nazionale 
Sabena riferisce sull’organizzazione e svolgimento del Seminario. Si contano circa 80 partecipanti in 
presenza e circa 32-37 partecipanti a distanza. Si sono riscontrate diverse criticità nei rapporti con 
l’Hotel. Il Comitato ha ricevuto feedback positivi dai partecipanti in merito alla scelta di spostare il 
seminario a marzo.  
 
3.3 Relazione del tesoriere 
Baccaglini-Frank riferisce sullo stato delle spese dell’associazione, molto ridotte in seguito 
all’annullamento o alla limitazione a distanza di diverse attività. 
Il Presidente sottolinea l’importanza del versamento delle quote associative nei tempi previsti. 
Maracci, revisore dei conti, non ha nulla da osservare sul bilancio. 
 

4. Bilancio consuntivo 2021  

Baccaglini-Frank presenta il bilancio consuntivo del 2021. 



 

 

 

L’Assemblea approva all’unanimità. 
 
 

5. Elezioni degli Organi dell’Associazione e del Revisore dei Conti (triennio 2022-
2025) 
 

Il Presidente ricorda che devono essere eletti: il Presidente dell’Associazione, il Consiglio Direttivo, 
il Collegio dei Probiviri e il Revisore dei Conti. Richiama quindi le modalità di voto come regolate 
dallo statuto; ricorda in particolare che prima delle votazioni per l’elezione dei membri dei Consiglio 
Direttivo, l’Assemblea deve scegliere il numero dei consiglieri, che deve essere compreso tra 5 e 9. 
Ricorda inoltre che in caso di dimissioni di uno o più membri del consiglio saranno nominati i membri 
supplenti sulla base della graduatoria dei non eletti, che pertanto verrà resa nota ai soci e registrata 
nel verbale. 
Il Presidente apre la discussione. Mirko Maracci e Marta Menghini propongono che il consiglio sia 
composta da 6 membri. Il Presidente mette ai voti la proposta che viene approvata all’unanimità. 
 
Il Presidente ricorda le candidature.   
 
Candidature per la Presidenza: Giovannina Albano.   
Candidature per il Consiglio Direttivo: Annalisa Cusi, Alice Lemmo, Francesca Morselli, Tiziana 
Pacelli, Elisabetta Robotti, George Santi. 
Candidature per il Collegio dei Probiviri: Samuele Antonini, Maria Alessandra Mariotti, Maria Polo.   
Candidature per il Revisore dei Conti: Mirko Maracci. 
 
Viene nominata la commissione elettorale, così composta: Benedetto Di Paola, presidente, Gemma 
Carotenuto ed Elisa Miragliotta scrutatrici.   
 
La commissione elettorale si occupa delle operazioni di voto, che avvengono tramite la piattaforma 
Eligo.  
Al termine delle operazioni di voto, il presidente della commissione elettorale comunica gli esiti al 
Presidente, che a sua volta li comunica all’Assemblea. 

ENTRATE USCITE

Residui anno 2021 Residuo conto corrente 11.142,54 € Uscite (pagamento elettronico) Sito web 585,43 €

Residuo cassa liquidità 0,00 € abbonamento Gsuite 276,00 €

abbonamento StreamYard 207,43 €

pluginDocumentStudio per 

gsuite 53,46 €

Entrate per bonifico
Quote associative 

(compreso recupero 

quote anni precedenti)
4.013,00 €

Entrate per versamento contante 0,00 €

Interessi e conferma gsuite 0,07 €

Spese bancarie Spese bancarie 185,04 €

Imposta bollo su estratto conto 100,00 €

Commissioni 10,76 €

TOTALE ENTRATE 15.155,61 € TOTALE USCITE 1.418,12 €

Residuo conto corrente 2021

Residuo cassa liquidità

AIRDM CONSUNTIVO 2021

13.737,49 €

0,00 €



 

 

 
Per le elezioni del Presidente il numero di votanti è 94. 
 
Risulta eletto Presidente: Giovannina Albano. 
 
Per le elezioni dei membri del Consiglio Direttivo il numero di votanti è 94. 
Risultano eletti nel Consiglio Direttivo (in ordine alfabetico): 
 
Annalisa Cusi 
Alice Lemmo 
Francesca Morselli 
Tiziana Pacelli 
Elisabetta Robotti 
George Santi 
 
Per le elezioni del Collegio dei Probiviri il numero dei votanti è 93. 
Risultano eletti nel Collegio dei Probiviri (in ordine alfabetico): 
 
Samuele Antonini 
Maria Alessandra Mariotti 
Maria Polo 
 
Per le elezioni del Revisore dei Conti il numero di votanti è 94. 
Risulta eletto Revisore dei Conti: 
 
Mirko Maracci 
 
Il Presidente ringrazia tutti i candidati per la disponibilità, si congratula con i candidati eletti, e 
ringrazia i componenti uscenti degli organi sociali per il lavoro svolto durante il loro mandato. 
Il Presidente ringrazia inoltre Benedetto di Paola e il dott. Roberto Pennolino (esterno 
all’associazione) per il supporto tecnico con la piattaforma Eligo. 
 
Il verbale relativo a questo punto all’ordine del giorno è letto e approvato all’unanimità seduta 
stante, in data odierna 27 marzo 2022. 
 
Alle ore 11.14 Luca Lamanna esce dall’assemblea. 
 
 

6. Attività 2022 
 

Si propone di realizzare la VI scuola estiva di dottorato interamente in presenza. La scuola si terrà 
da 27 al 30 giugno presso il CARME di Pistoia. Il Comitato organizzatore, nominato dal Consiglio, è 
composto da Anna Baccaglini-Frank, Benedetto Di Paola, Chiara Giberti, Elisabetta Robotti, Cristina 
Sabena. 
Baccaglini-Frank comunica che interverranno come esperti Paolo Boero e Barbara Jaworski. 
Maria Polo chiede se gli insegnanti-ricercatori per partecipare devono essere dottorandi. Baccaglini-
Frank chiarisce che saranno ammesse circa 70 persone con precedenza per i dottorandi e poi a 
seguire in ordine di prenotazione. 



 

 

Antonini ricorda che la scuola non prevede quota di iscrizione e che i relatori non hanno compenso. 
Si propone di realizzare in collaborazione con UMI-CIIM la Scuola estiva per insegnanti. La scuola si 
terrà a Bisceglie (BAT) dal 25 al 28 agosto. Il compitato organizzatore è quello nominato per la scuola 
annullata del 2021 ed è composto da Gemma Carotenuto, Umberto Dello Iacono, Antonella 
Montone, Francesca Morselli, Ketty Savioli. 
Il Presidente propone di dare mandato al comitato organizzatore del Workshop in memoria di 
Fischbein per valutare la sua fattibilità. 
Il Presidente propone di realizzare una serie di webinar tenuti dai nuovi dottori di ricerca. L’obiettivo 
è quello di condividere con la comunità scientifica il lavoro di ricerca svolto nel corso del dottorato 
anche in modo da promuovere collaborazioni, inviti e, in generale, un maggior inserimento del 
giovane dottore di ricerca nella vita scientifica della comunità. C’è inoltre da aggiungere che non in 
tutte le sedi la commissione dell’esame finale di dottorato è composta da esperti del settore e non 
sempre viene dedicato uno spazio adeguato alla presentazione e discussione di un lavoro di ricerca. 
I webinar, ovviamente su base volontaria, potrebbero essere articolati in un tempo ampio per la 
presentazione e con una reazione da parte di un esperto, e concludersi con una discussione generale 
di tutti i partecipanti. 
Boero esprime apprezzamento e propone che ci sia, oltre alla presentazione, un dibattito animato 
da qualcuno che abbia letto la tesi. 
Per il Seminario nazionale 2023 ci sarà un nuovo comitato organizzatore nominato dal nuovo 
Consiglio Direttivo. 
 
L’assemblea esprime voto unanime alle proposte di attività per il 2022. 
 
 

7. Bilancio preventivo 2022  
 

Baccaglini-Frank illustra il bilancio preventivo. 
 

 

ENTRATE USCITE

Residui anno 2021 Residuo conto corrente 13.737,49 € Uscite Piattaforma per votazioni marzo 2022 380,00 €

Residuo cassa liquidità 0,00 € abbonamento Gsuite 276,00 €

abbonamento StreamYard 207,43 €

Entrate Quote associative 4.000,00 € pluginDocumentStudio per gsuite 53,46 €

Acquisto risorse informatiche 1.000,00 €

Finanziamento scuola estiva per 

insegnanti AIRDM-UMI-CIIM 1.500,00 €

Workshop Fischbein 3.000,00 €

Scuola estiva di dottorato 3.000,00 €

Rimborsi Seminario Nazionale 800,00 €

Spese bancarie Spese bancarie 200,00 €

Imposta bollo su estratto conto 100,00 €

Commissioni 1,50 €

Interessi bancari 0,00 € Attività dell'associazione 7.219,10 €

TOTALE ENTRATE 17.737,49 € TOTALE USCITE 17.737,49 €

Residuo conto corrente 2021

Residuo cassa liquidità

AIRDM PREVENTIVO 2022

0,00 €

0,00 €



 

 

 
Maracci, in qualità di revisore dei conti, esprime parere positivo sul bilancio preventivo e chiarisce 
contestualmente che lo stesso stabilisce per le singole voci indicazioni generali di spesa che non 
devono essere intese come tetti massimi di spesa. 
Polo chiede spiegazioni in merito al Premio Prodi per cui non sono previste spese. Il Presidente 
precisa che sono previste 1000 euro a carico di AIRDM e 1000 a carico di UMI ma la prima edizione 
sarà attribuita nel 2023. 
 
L’Assemblea approva il preventivo a maggioranza, con astensione di Lorenzo Mazza.  
 
Pertichino ringrazia Antonini per il lavoro svolto in questi anni.  
 
Alle 12.02 Marina Cazzola lascia la riunione. 
Alle 12.05 Giovanni Vincenzi lascia la riunione. 
 
 

8. Varie ed eventuali 
 
Mellone annuncia il 36° convengo UMI-CIIM che si terrà all’Aquila a ottobre 2022. 
Minisola propone che l’elenco delle candidature per l’elezione delle cariche sociali e del revisore dei 
conti sia reso noto in anticipo così che si possa usare l’occasione del Seminario Nazionale per meglio 
conoscere i candidati. 
Il Presidente chiarisce che in effetti lo statuto prevede che le candidature possano arrivare fino 
all’assemblea, ma non vieta di renderle pubbliche prima. Mariotti commenta che si tratta di una 
richiesta motivata e condivisibile.  
 
Alle 12:28 Sara Bagossi e Fiorenza Turiano lasciano la riunione. 
Alle 12.37 Francesca Coppa lascia la riunione. 
 
Ferretti interviene come coordinatrice dei dottorandi. Riferisce che il coinvolgimento dei giovani 
nelle iniziative e nell’organizzazione delle iniziative è stato importante e auspica che tale 
coinvolgimento continui. Propone che in caso di riunioni del Direttivo che prevedano argomenti 
collegati ai giovani si possa coinvolgere un rappresentante dei giovani. Antonini risponde che da 
statuto è possibile che il presidente inviti esterni al consiglio Direttivo. 
Ferretti riferisce che anche nel gruppo giovani è emersa l’idea della presentazione delle tesi di 
dottorato, per cui si può pensare a un coordinamento tra le due iniziative. 
Giulia Ferrari, nuova coordinatrice dei giovani, ringrazia Ferretti per l’impegno di questi anni e si 
rende disponibile per ogni iniziativa. 
Albano ribadisce la piena apertura verso i giovani e ringrazia Antonini per il lavoro svolto. 
Ferretti riferisce che nel gruppo giovani è emersa l’esigenza di definire lo status di “giovane 
ricercatore”.  
Il Presidente condivide l’importanza di definire cosa si intende con giovane ricercatore, una 
possibilità sarebbe quella di pensare ai dottorandi e ai dottori di ricerca da non più di un determinato 
numero (da decidere) di anni. 
Mariotti sottolinea l’importanza di pensare alle esigenze e agli obiettivi. Ricorda che il Seminario 
stesso è nato al fine di crescere come comunità di ricerca. Oltre ai dottorandi possono esserci 
insegnanti-ricercatori e altri che sono all’inizio dell’esperienza di ricerca. Propone di intendere 



 

 

“giovane” nel senso di persona che sente il bisogno di confrontarsi per crescere nel suo percorso di 
ricerca. Mariotti ribadisce che siamo una sola comunità in cui tutti sono pari. 
Boero sostiene che si tratta di un problema delicato e sostiene la necessità di una mediazione. 
Riconosce che un gruppo troppo grande rischia di non funzionare bene. Propone che rientrino nel 
gruppo giovani le persone orientate alla ricerca e agli inizi della ricerca: dottorandi, neo-dottori, 
insegnanti-ricercatori agli inizi. Il focus deve essere sempre sul bisogno di entrare nel percorso di 
ricerca. 
Maracci invita i giovani a riflettere e anche a “lanciarsi” fuori dal gruppo giovani.  
 
La riunione termina alle ore 12.50. 
 
 
IL PRESIDENTE                                                                                                              IL SEGRETARIO 
Samuele Antonini                         Francesca Morselli 
 


